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CONSUMO CONSCIENTE E RECICLAGEM: O PAPEL DA SOCIEDADE NA JORNADA DA SUSTENTABILIDADE - Um artigo 
com o tema de momento e de futuro para o Brasil e para o planeta, escrito por Fabiana Quiroga, diretora de Economia Circular da 
Braskem na América do Sul, ocupa o nosso espaço de opinião desta semana. Segue. OPINIÃO - Leia na página 2

O mau tempo e as chuvas 
recorrentes nos últimos dias têm 
provocado atrasos no cronogra-
ma de obras da prefeitura de Bar-
retos. A informação é da Secreta-
ria Municipal de Obras e Serviços 
Urbano. Segundo o secretário de 
Obras, Raul Paganelli, serviços 
como recapes, tapa-buracos, 
construção de calçadas e o alar-
gamento da Avenida 7 precisaram 
ser interrompidos. “As chuvas que 
ocorreram por esses dias, apesar 
de acontecerem em um curto pe-
ríodo de tempo, foram fortes, com-
prometendo a continuidade dos 
serviços. Entendemos a importân-
cia dessas obras para a cidade, 
para os moradores e queremos 
que sejam concluídas o quanto 
antes. Mas, por questões técni-
cas não é possível executá-las 
com o solo úmido, fato que com-
promete a qualidade do trabalho”, 
explicou. Paganelli destacou que 
o cronograma de serviços será 
retomado assim que houver uma 
melhora das condições climáticas. 
“É necessário evitar prejuízos nas 
obras, por isso os serviços serão 
retomados à medida que as condi-
ções climáticas forem favoráveis”. 
Em decorrência dos estragos que 
as fortes chuvas estão causando 
em Barretos, como quedas de ár-
vores e trechos de alagamentos, 
as equipes de obras, juntamente 
com a Defesa Civil, estão empe-
nhadas em ações emergenciais.

Chuvas 
interrompem 
cronograma 
de obras da 
prefeitura
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Prefeitura apresenta consórcio da Parceria 
Público-Privado de Cidade Inteligente

A prefeitura de Barretos 
apresentou na última segun-
da-feira, 13 de março, o Con-
sórcio IP Barretos (que usará 
o nome fantasia Barretos Inte-
ligente), vencedor da licitação 
da Parceria Público-Privada 
(PPP) de Cidade Inteligente, 
para a concessão administra-
tiva dos serviços de eficienti-
zação, operação e manutenção 
do parque de iluminação pú-
blica, implantação, operação e 
manutenção da infraestrutura 
de telecomunicações e geração 
de energia fotovoltaica para 
atender a demanda municipal.

A previsão para início da subs-
tituição das lâmpadas de vapor de 
sódio por LED é de seis meses. 
No entanto, o consórcio irá im-
plantar um projeto piloto, que é 
uma exigência legal, na Região 
dos Lagos, por onde começará a 
implantação dos novos serviços.

“Começamos a atuar ime-
diatamente. Assumimos a par-
te da iluminação de praças e 
monumentos, hoje um traba-

Os alunos de Biomedicina do UNIFEB foram contemplados com bol-
sas de estudos para o curso de extensão universitária de Introdução à Bio-
logia do Câncer na Universidade Johns Hopkins, situada em Baltimore, 
Maryland, EUA. Quem fez a intermediação com a instituição internacional 
de ensino foi o professor Amir Horiquini, biomédico e nutricionista, que 
leciona no curso de Biomedicina do Centro Universitário.

Alunos de biomedicina do UNIFEB ganham 
bolsa de estudos para universidade dos EUA

lho que está com a prefeitura. 
Em seguida, vamos através de 
seis etapas assumir a manu-
tenção da iluminação pública 
como um todo”, confirmou o 
representante da GCE S/A, 
empresa integrante do consór-
cio, Magno Gennari Mariano.

Torneio de pesca do RPCC será no domingo
O 94º Torneio de Pesca do RPCC - Rio das Pe-

dras Country Club, acontece no domingo, 19 de 
março, das 8 às 12 horas, no pesqueiro da sede 
de campo do clube. As inscrições devem ser rea-
lizadas somente pelos sócios em dia com as men-
salidades, na sede central do RPCC, localizada na 
rua 16, número 850, região central. O telefone de 
contato é o (17) 3322 7099. Os valores das adesões 
para os interessados são: homem por R$ 55, mu-
lher R$ 50 e criança até 12 anos, por somente R$ 
40. De acordo com os organizadores do evento, o 
lago do pesqueiro do clube está repleto de peixes 
do tipo: Tilápia e Pacu. As três primeiras coloca-
ções ganham troféus, molinetes e varas de pesca, 
conforme o maior peso de peixes pescados.

André do Prado é 
eleito presidente da 

Assembleia Legislativa 
do Estado de São Paulo

Eleito com 89 votos, o depu-
tado André do Prado é o novo 
presidente da Assembleia Legis-
lativa do Estado de São Paulo. 
“Sei da minha responsabilidade, 
mas agradeço a cada um de vo-
cês, pois sem o apoio dos parti-
dos isso não seria possível. Vou 
trabalhar muito para honrar cada 
voto que tive na tarde de hoje”.

O deputado Carlão Pig-
natari tomou posse para o 

quarto mandato consecutivo 
na Assembleia Legislativa do 
Estado de São Paulo. “Condu-
zimos com a maior tranquili-
dade a Assembleia Legislati-
va de São Paulo. Então, quero 
agradecer a todos. Enfrenta-
mos e vencemos inúmeros 
desafios. O Parlamento está 
mais forte em benefício do 
povo paulista”, disse Carlão.

Barretos é escolhida para sediar 
final da Taça EPTV de Futsal

O município de Barretos 
foi escolhida para sediar o 
jogo da final da Taça EPTV 
de Futsal 2023. O tradicional 
evento esportivo, que está em 
sua 37ª edição, começa no dia 
24 de março, sexta-feira, em 
Franca (SP). Serão 65 equi-
pes, entre elas a de Barretos, 
disputando um lugar na gran-
de final, marcada para o dia 
17 de junho, um sábado, no 
Complexo Poliesportivo João 
Batista da Rocha, o Rochão.

Para a prefeita Paula Le-
mos, a escolha de Barretos 
para sediar o jogo mais im-
portante de toda a competição 
retrata o perfil incentivador ao 
esporte que a cidade voltou a 
ter, além de ser uma estância 
turística. “Como barretense, 
me sinto orgulhosa pela esco-
lha de nossa cidade como sede 
do jogo final de um evento 

esportivo tão representativo. 
Isso mostra que todas as nos-
sas ações de incentivo ao es-
porte, seja em apoio aos atle-
tas ou em estrutura dos nossos 
espaços, estão sendo reconhe-
cidas e valorizadas. Somos, 
ainda, uma estância turística, 
o que complementada os nos-
sos atrativos”, enfatizou.

O secretário municipal de 
Esportes e Lazer, Tony Vieira 
Carvalho, complementa: “Bar-
retos deu um salto muito gran-
de nos últimos dois anos em 
todos os sentidos. Além de nos 
tornarmos Estância Turística, 
nós temos investido forte na va-
lorização do esporte. No início 
do ano sediamos a Copinha que 
foi um sucesso e tenho certeza 
que a Taça EPTV também será, 
pois essa competição atrai um 
grande público, movimentando 
a economia local”, contou.
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UM VEREADOR INDEPENDENTE
Retornando à Câmara Municipal, o pastor da Igreja Universal 

do Reino de Deus, Elson Santos (REP) declarou que sua posição é 
de independência. Ressaltou que é republicano, um partido de di-
reita, conservador, mas não é radical e respeita todas as diferenças.

PRESIDENTE PEDE BÊNÇÃO AO PASTOR
O presidente da Câmara Municipal, Lupa (PRTB), pediu 

bênção ao pastor Elson Santos (REP) que retornou às ativi-
dades legislativas na sessão de segunda-feira (13).

PARTIDO TIRA DESOBEDIENTE VEREADOR
O suplente de vereador, Eduardinho do Mercado (REP), 

assumiu a Secretaria Municipal de Defesa Civil, numa troca 
de lugar com o pastor Elson Santos (REP). A volta do titular 
da cadeira e a saída de Eduardinho ocorreu após conflito de 
posições políticas com a direção local do partido republicano.

UM POLÍTICO DECENTE
Para o vereador Juninho Bandeira (PL) poucos políticos 

têm a decência que o Eduardinho do Mercado (REP) teve ao 
passar pela Câmara Municipal. Sustentou que ele saiu res-
peitado por todos os vereadores.

MEDO DE ALMA PENADA
O vereador Fabrício Lemos (UB) confessou que, como 

muita gente, outrora, tinha medo de passar em frente ao ce-
mitério municipal à noite.

LEGISLADOR BOM DE PONTARIA
Ao elogiar o projeto apresentado pelo colega, o verea-

dor Ângelo Tegami (PV) garantiu que o policial aposentado, 
Carlão do Basquete (PSD), dá mais um tiro certo, não erra.

INFORMAÇÕES SOBRE AMPLIAÇÃO DE ESCOLA
Câmara Municipal aprovou requerimento do vereador 

Raphael Oliveira (PP) que questiona a prefeita Paula Lemos 
(UB) sobre a ampliação da escola municipal João Ferreira 
Lopes, localizada no bairro Rios.

LIMPEZA E RETIRADA DE MOITA SOLTA
Vereador Raphael Silvério (PSDB) pediu a limpeza da lagoa, 

especialmente da retirada de moita solta, no bairro Jardim Europa.

SOBRE A QUEDA DE ENERGIA
O vereador Rodrigo Malaman (PSDB) deseja saber por que 

a queda de energia no bairro Jardim Maria Caputi é constante.

PARA APROVEITAR A ÁGUA DA CHUVA
A construção de sistemas de captação de água da chuva 

ou outro sistema de reutilização da água, nas escolas muni-
cipais e Cemeis, consta de requerimento de autoria do verea-
dor Ricardo Bodinho (PP), aprovado pela Câmara.

MOÇÃO DE APOIO A PRODUÇÃO DE BORRACHA
Moção de apoio à petição pública coordenada pelo mo-

vimento nacional de produtores e sangradores de borracha 
nacional, cujas reivindicações objetivam defender a hevei-
cultura brasileira, foi aprovada pela Câmara Municipal, a 
pedido do vereador Nestor Leonel (UB).

QUESTÃO DE EMERGÊNCIA
O vereador Gabriel Uchida (UB) defende a implantação 

de uma segunda unidade do SAMU próxima da UPA.

ALTERAÇÃO DO PLANO DIRETOR
Vereador Paulo Correa (PL) solicitou alteração do plano 

diretor para permitir a construção de prédios comerciais no 
Jardim Alvorada.

Kaique Duarte
Seminarista da 

Comunidade Canção Nova

Consumo consciente e reciclagem: o papel 
da sociedade na jornada da sustentabilidade

Um artigo com o tema de momento e de futuro para o Brasil e para o planeta, escrito por Fabiana Quiroga, diretora 
de Economia Circular da Braskem na América do Sul, ocupa o nosso espaço de opinião desta semana. Segue.
Já imaginou como seria o 

mundo se cada indivíduo des-
cartasse seu lixo de maneira 
adequada?

A pergunta pode parecer 
clichê, mas a provocação nun-
ca foi tão atual e necessária. A 
cada ano, produzimos mais 
lixo: são mais de 2 bilhões de 
toneladas de resíduos gerados 
anualmente, com possibilida-
de de chegarmos a 3,4 bilhões 
de toneladas até 2050.

Diante desse cenário e com 
a sociedade cada vez mais 
preocupada com questões liga-
das à preservação do meio am-
biente, o consumo consciente 
e o reconhecimento do papel 
de cada um de nós na separa-
ção e descarte adequado de re-
síduos são fundamentais para 
enfrentarmos os desafios nessa 
jornada sustentável.

Segundo dados da Abrelpe 
(Associação Brasileira de Em-
presas de Limpeza Pública e 
Resíduos Especiais), divulga-
dos em 2022, apenas 4% dos 
resíduos sólidos recicláveis são 
de fato reciclados no Brasil.

Já um estudo encomendado 
à MaxiQuim pelo PICPlast – 
Plano de Incentivo à Cadeia do 
Plástico, promovido pela Bras-
kem e Abiplast (Associação 
Brasileira da Indústria do Plás-
tico), constatou que o índice de 

plásticos pós-consumo recicla-
dos no país atingiu 23,4% em 
2021. O levantamento mostra 
também que o volume de pro-
dução de plásticos de origem 
reciclada superou, pela primei-
ra vez, a marca de 1 milhão de 
toneladas naquele ano, alta de 
14,3% em relação a 2020.

Esses dados mostram que 
há oportunidades de aumen-
tar o índice de reciclagem de 
resíduos em geral no Brasil. 
A indústria do plástico vem 
investindo cada vez mais em 
tecnologias e maneiras de re-
inserir os plásticos pós-consu-
mo na cadeia produtiva.

No entanto, cabe lembrar 
que essa iniciativa depende 
também da conscientização e 
engajamento do consumidor 
e, claro, do poder público em 
oferecer coleta seletiva regu-
lar e eficiente, além de esti-
mular investimentos em plan-
tas de separação de resíduos 
sólidos. Sem isso, não haverá 
solução para o problema.

Diante dessa realidade, 
além de desenvolver produtos 
inovadores e sustentáveis, e 
investir em novas tecnologias, 
a indústria deve também con-
tribuir para educar a popula-
ção sobre consumo conscien-
te e descarte adequado.

Trabalho na indústria pe-

troquímica há mais de 20 anos, 
sendo mais de 12 na Braskem 
e pelo menos cinco deles na 
área de economia circular.

Uma de minhas funções é li-
derar a implementação de inicia-
tivas para o desenvolvimento da 
cadeia de reciclagem e produção 
de resinas e outros produtos quí-
micos com conteúdo reciclado. 
Também atuo com minha equipe 
na ampliação das ações de edu-
cação e comunicação junto aos 
consumidores, visando promo-
ver o consumo mais consciente 
dos itens plásticos.

Nessa experiência, tenho 
observado como a coletivida-
de é um fator importante para 
o desenvolvimento sustentá-
vel como um todo.

Foi graças a essa noção de 
coletividade, compartilhada 
com muitos de meus colegas 
na Braskem, que lançamos, 
no ano passado o “Wenew, 
o ecossistema global de eco-
nomia circular da Braskem”, 
responsável por reunir, sob 
uma única marca, todos os 
produtos, tecnologias, inicia-
tivas, parcerias e projetos que 
a companhia desenvolve para 
fortalecer e potencializar a 
circularidade do plástico.

Além de consolidar a 
atuação da companhia nesse 
campo, o novo ecossistema 

também contempla as inicia-
tivas que a Braskem desen-
volve com abordagem sobre 
educação ambiental, consumo 
consciente e descarte adequa-
do junto à população.

Essa unidade que propomos 
com Wenew representa a jun-
ção daquilo que criamos dentro 
da cadeia produtiva do plástico 
com a noção de coletividade 
que pauta a forma de pensar e 
agir da Braskem para promo-
ver a economia circular. É uma 
forma de também engajarmos 
nossos públicos externos a co-
nhecerem mais sobre nossa 
atuação e, assim, motivá-los a 
serem protagonistas nesse pro-
cesso de economia circular.

O caminho para aperfei-
çoarmos o futuro do nosso 
planeta passa pela correspon-
sabilização de cada ator da 
sociedade. Indústria, acade-
mia, governo e consumidores 
devem dar as mãos com o ob-
jetivo de ter as benesses dos 
materiais criados pela indús-
tria com o descarte adequado.

E o Brasil, um país com 
geografia e capacidade para 
ser exemplo de nação susten-
tável, tem grande potencial 
para aumentar os índices de 
coleta seletiva, separação de 
resíduos e reciclagem em seus 
vários setores da economia.

As virtudes praticadas por São José
A Bíblia descreve São José 

como “um homem justo” (Mt 
1,19), que pode ser traduzido 
como “aquele que é virtuoso 
em todas as coisas”.

Se quisermos aprender 
com São José, devemos come-
çar por imitar as virtudes que 
ele praticava diariamente em 
sua vida. Para isso, podemos 
nos servir de alguns trechos 
da encíclica do Papa Francisco 
sobre São José: Patris Corde.

A grandeza de São José, 
um pai amado, e que foi es-
poso de Maria e pai de Jesus.

São Paulo VI disse que 
José expressou concretamente 
a sua paternidade. “Transfor-
mou a sua vocação humana ao 
amor doméstico numa obla-
ção sobre-humana de si mes-
mo, do seu coração e de todas 
as suas capacidades, um amor 
posto ao serviço do Messias 
que crescia na sua casa”.

Em José, Jesus viu o terno 
amor de Deus. Pai amoroso, ele 
nos ensina que a fé inclui acre-
ditar que Ele pode trabalhar 
mesmo nos nossos medos, fra-
gilidades e fraquezas. Devemos 
aprender a olhar para nossas 
fraquezas com terna misericór-
dia. O Espírito traz à luz a nossa 
fragilidade com ternura e amor.

O Papa Francisco aponta 
na encíclica Patris Corde que, 
como aconteceu com Maria, 
Deus revelou o Plano de Sal-

vação a José, um pai obedien-
te, por meio de uma série de 
sonhos. Diante da gravidez 
de Maria, José respondeu 
imediatamente como narra o 
Evangelho: “ele fez como o 
anjo lhe ordenou” (Mt 1, 24).

Na Fuga para o Egito, em 
sonho, o anjo diz a José: “Le-
vanta-te, toma o menino e sua 
mãe, e foge para o Egito, e fica 
lá até que eu te avise; porque 
Herodes vai procurar o menino 
para o matar” (Mt 2,13). José 
não hesitou em obedecer, ape-
sar das dificuldades envolvidas.

Já no retorno para casa, 
num terceiro sonho, o anjo 
disse a ele: “aqueles que ten-
taram matar a criança estão 
mortos. Levanta-te, toma o 
menino e sua mãe e volta para 
a terra de Israel (Mt 2, 19-20).

Em todas essas situações, 
José declarou seu próprio 
“fiat”, como os de Maria na 
Anunciação e de Jesus no 
Horto do Getsêmani.

Em José também vemos 
um pai que aceita: “Muitas ve-
zes na vida acontecem coisas 
cujo significado não entende-
mos… José deixou de lado 
suas próprias ideias para acei-
tar o curso dos acontecimen-
tos e, por mais misteriosos 
que parecessem, abraçá-los, 
responsabilizá-los e torná-los 
parte de sua própria história.

Se não nos reconciliarmos 

com a nossa própria história, não 
poderemos dar um único passo 
em frente, pois seremos sempre 
reféns das nossas expectativas e 
das desilusões que se seguem…

O acolhimento pode ser 
expressão do dom da forta-
leza do Espírito Santo. Só o 
Senhor pode dar-nos a força 
necessária para aceitar a vida 
como ela é, com todas as suas 
contradições, frustrações e 
desilusões” (Patris Corde).

A coragem criativa é ou-
tra virtude de São José que, 
diante da dificuldade, não de-
sistiu: “José tomou uma estre-
baria e, como pôde, transfor-
mou-a numa casa acolhedora 
para o Filho de Deus vindo ao 
mundo (cf. Lc 2, 6-7). “Deus 
sempre encontra uma manei-
ra de nos salvar, desde que 
tenhamos a mesma coragem 
criativa do carpinteiro de Na-
zaré, que soube transformar 
um problema em uma possi-
bilidade confiando sempre na 
providência divina”.

José era um pai trabalha-
dor. Desde a primeira Encí-
clica social, Rerum Novarum, 
publicada pelo Papa Leão 
XIII em 1891, a virtude de 
São José que se destacou foi 
a sua relação com o trabalho.

Todos nós conhecemos as 
histórias da habilidade de José 
como carpinteiro e como ele 
trabalhava para sustentar sua 

família. Foi assim que Jesus 
“aprendeu o valor, a dignida-
de e a alegria de comer o pão 
fruto do próprio trabalho”.

“A crise do nosso tempo, que 
é econômica, social, cultural e 
espiritual, pode servir de convite 
a todos nós para redescobrirmos 
o valor, a importância e a neces-
sidade do trabalho para a instau-
ração de um novo “normal” do 
qual ninguém seja excluído.”

Por fim, ao escrever sobre 
as virtudes de José, o Papa 
Francisco faz referência a um 
romance escrito pelo autor 
polonês, Jan Dobraczyński (A 
Sombra do Pai), no qual José 
é descrito como a “sombra 
terrena do Pai Celestial”.
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“Eu prefiro sofrer as consequências da minha coragem do que pagar um preço alto por causa dos meus medos.” (Wandy Luz)

Hoje (17), é dia de festa para Nestor Leonel dos Santos, que celebra mais um ano de 
vida. Nesta data especial, o que não faltará, é o carinho da esposa Cida, dos filhos, 

Nestorzinho, Gabi e Karol, da nora, Juliana, e da cunhada, Célia, e também, as felici-
tações de seus familiares e amigos. Parabéns Nestor!Na terça-feira (14), o Chefe de Gabinete da Secretaria de 

Obras e Serviços Urbanos, Augusto Pedroso, completou mais 
um ano de vida. O palmeirense e estudante de Engenharia 

Civil, antecipou a comemoração, e a festa aconteceu na sexta-
-feira (10), rodeado de amigos e familiares. O carinho ficou 
por conta dos pais, Marcos e Raquel, dos irmãos Gustavo e 

Michele, e da afilhada Heloísa. Parabéns Gustim!

No sábado (11), teve o Chá de Fraldas do Lucas Falchi de Oliveira, 
segundo filho do casal, Di e Ana. Nesta noite tão especial, e 

preparada com muito carinho, os papais do Pedro, compartilharam esse 
momento com os amigos e familiares. Só vem Lucas!

Ontem, 
quinta-feira 
(16), foi dia de 
festa em tor-
no de Renata 
de Souza, que 
completou 
mais um ano 
de vida. A 
auxiliar ad-
ministrativo 
no Hospital 
de Amor, que 
gosta de trei-
nar e curtir 
baladinhas, 
recebeu abra-
ços, beijos 
e inúmeras 
felicitações 
de amigos e 
familiares. 
Parabéns!

A Professora da Rede Municipal de Ensino, que 
adora militar de forma justa nas redes sociais e 
contagia todos com seu bom humor, Rosemary 
Aparecida Rocha Marin, comemorou mais um 

aniversário, quarta-feira (15), e recebeu na data 
especial, o carinho dos filhos, Camila, Milene e 

Lucas, dos netos Henrique, Bernardo e Ana Júlia, 
e dos genros Gilberto e Joelmir. Felicidades Rose!

Vainer Pacheco, o empresário dos deliciosos e tradicionais lan-
ches e pastéis do bairro Nogueira, celebrou mais um ano de vida 
quarta-feira (15), em grande estilo, passeando por Roma, e rece-
bendo na data, as felicitações dos amigos, clientes e familiares, e 

o carinho especial da esposa Celeste. Parabéns Vainer!

Quem vai sextar em ritmo de parabéns, é Ana 
Carolina de Deus, que completa mais um ano de 
vida neste dia (17), chegando aos seus 34 anos 
muito bem vividos, de muitas lutas, batalhas e 

amor dos seus. Carol, que adora comer de tudo e 
não dispensa um pagodinho, vai comemorar no 

domingo (19), com amigos e familiares, recebendo 
os abraços, beijos e atenção de todos. O carinho 
e os mimos ficam por conta da mamãe Graça, do 
filhão Lucas e de sua Anninha. Felicidades Carol!

Amanhã, sábado (18), é dia de comemoração em 
torno de Katia Anton da Silva, que brinda a chegada 
da idade nova. E para a data não passar em branco, a 
festança será temática, trajando os estilos e curtindo 

com os familiares e amigos, os melhores hits dos anos 
80. O carinho fica por conta de sua mãe Tereza, do ma-
rido Alexandre, e dos filhos, Raul e Rafaela. Parabéns!
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A prefeitura de Barretos 
apresentou na última segun-
da-feira, 13 de março, o Con-
sórcio IP Barretos (que usará 
o nome fantasia Barretos Inte-
ligente), vencedor da licitação 
da Parceria Público-Privada 
(PPP) de Cidade Inteligente, 
para a concessão administra-
tiva dos serviços de eficienti-
zação, operação e manutenção 
do parque de iluminação pú-
blica, implantação, operação e 
manutenção da infraestrutura 
de telecomunicações e geração 
de energia fotovoltaica para 
atender a demanda municipal.

O consórcio, formado pe-
las empresas GCE S/A, RH 
Engenharia, FORTNORT – 
Desenvolvimento Ambiental 
e Urbano e Seven Engenharia, 
apresentou proposta econômi-
ca no valor de R$ 768.043,24 
mensais, assumindo um des-
conto de 32% no valor má-
ximo de contraprestação esti-
pulado pelo edital. O que em 
valores atuais implicam em 
uma economia mínima de R$ 
106.354.739,86 aos cofres pú-
blicos, considerando o perío-
do de vigência da concessão, 
que é de 25 anos.

Para a prefeita Paula Le-
mos foi um dia histórico para 
Barretos. “Daqui a cinco anos 
a população vai entender a 
mudança de paradigma da 
nossa cidade”, afirmou. “Nós 
acreditamos em Barretos. Pe-
gamos uma cidade destruí-
da em todos os sentidos, mas 
hoje a gente reergue de uma 
forma que as próximas ge-
rações vão compreender o 
que nós estamos fazendo por 
elas”, completou a prefeita.

A chefe do executivo bar-
retense também falou do pio-
neirismo barretense. “Aqui 
estamos falando de visão, fa-
lando da primeira Parceria 
Público-Privado do Estado de 
São Paulo para Cidade Inteli-
gente. Somos o primeiro case 
e espero que daqui a um ano 
sejamos um case de sucesso, 
com o Estado vindo aqui para 
ver a nossa evolução”, com-
pletou Paula Lemos.

Fernando Oliveira Soares, 
secretário municipal de Fi-
nanças, destacou a complexi-
dade da PPP. “A entrega do 
Plano de Implantação é mais 
uma etapa vencida. Estou 
bastante feliz e otimista com 
o projeto. Todas as implanta-
ções serão entregues em até 
13 meses. Hoje se inicia toda 

a parte de estudo da empresa”, 
disse o secretário.

O CONSÓRCIO
Edson José Lopes das Ne-

ves, diretor da concessionária 
e sócio da Seven Engenharia, 
falou das empresas que com-
põem o consórcio. “A união 
dessas empresas já vem há 
mais de três anos trabalhando 
em processos de PPP. Junta-
mos esforços com tecnologia, 
melhorando a qualidade dos 
nossos quadros sempre, para 
poder atender um projeto tão 
desafiador quanto é o projeto 
Barretos Inteligente”, disse.

Representante da GCE 
S/A, Magno Gennari Maria-
no, explicou a PPP. “A PPP 
de Barretos vai além das que 
temos em outras cidades. Ela 
reúne um conjunto de ações 
que vão proporcionar uma 
melhora significativa na qua-
lidade de vida. A começar pela 
modernização da ilumina-
ção pública que passará a ser 
100% em LED, aumentando a 
segurança em toda a cidade. A 
construção de uma usina foto-
voltaica para geração de ener-
gia irá resultar em mais redu-
ção, ao longo do tempo, para a 
prefeitura. As novas tecnolo-
gias em telecomunicações nos 
permitem instituir a Muralha 
Digital que, por meio de câ-
meras de monitoramento, que 
será possível acompanhar em 
tempo real o funcionamento 
do parque energético, além de 
disponibilizarmos as imagens 
para as forças de segurança”, 
explicou Mariano.

“Então é iluminação, ge-
ração de energia, infraestrutu-
ra de telecomunicação e vídeo 
monitoramento. Tudo isso para 
a população de Barretos. Ou 
seja, o que é ser inteligente? É 
usar esses recursos que já estão 
disponíveis para fazer muito 
mais do que é feito hoje, com 
mais qualidade”, completou.

PROJETO PILOTO
A previsão para início da 

substituição das lâmpadas de 
vapor de sódio por LED é de 
seis meses. No entanto, o con-
sórcio irá implantar um proje-
to piloto, que é uma exigência 
legal, na Região dos Lagos, 
por onde começará a implan-
tação dos novos serviços.

Mariano também fez ques-
tão de destacar que o Con-
sórcio Barretos Inteligente 
passaria a atuar a partir da úl-
tima segunda (13). “Começa-
mos a atuar imediatamente. 

Assumimos a parte da ilumi-
nação de praças e monumen-
tos, hoje um trabalho que está 
com a prefeitura. Em segui-
da, vamos através de seis eta-
pas assumir a manutenção da 
iluminação pública como um 
todo”, explicou.

AS BENFEITORIAS
Em um prazo de até 13 

meses, o consórcio Barretos 
Inteligente deverá realizar:

• A troca de lâmpadas em 
23.615 pontos de iluminação 
pública, substituindo as lâm-
padas de vapor de sódio por lu-
minárias de LED, mais econô-
micas e de melhor luminância.

• Implantar uma infraes-
trutura de telecomunicações 
com 80 km (oitenta quilôme-
tros) de fibra óptica, possibi-
litando internet de alta velo-
cidade nos serviços públicos: 
escolas, unidades de saúde e 
demais repartições públicas.

• Instituir 40 pontos com câ-
meras de videomonitoramento, 
formando a Muralha Barretos 
com 84 câmeras de segurança.

• Liberar 28 pontos de in-
ternet gratuita à população, 
promovendo a inclusão digital.

• Desenvolver um projeto 
especial de iluminação nos 34 
pontos turísticos de Barretos, 
como forma de fomentar o tí-
tulo de estância turística.

• Implantar, operacionalizar 
e manter uma micro usina solar 
fotovoltaica com 5,52 MWp de 
potência nominal. Toda a ener-
gia produzida será distribuída 
entre os 115 prédios públicos 
municipais, diminuindo assim 
o valor a ser desembolsado 
com a tarifa de energia.

Também participaram da 
apresentação, o deputado es-
tadual Sebastião Santos; os 
vereadores Carlão do Basque-
te, Raphael Silvério e Elson 
dos Santos; a superintendente 
interina do SAAE, Graça Le-
mos; e diversos os secretários 
municipais, além de Regis Ho-
nório, diretor da Concessioná-
ria e Sócio da RH Engenharia; 
Fabrício Moreira Mello Ribei-
ro, Engenheiro Eletricista e re-
presentante da RH Engenha-
ria; Pedro José Alvares Lopes 
das Neves, gestor de Ilumi-
nação pública e representan-
te da Seven Engenharia, Mar-
co Aurélio Fedeli, Consultor e 
Estruturador de Projetos e re-
presentante da Fortnort Enge-
nharia, e Kleber de Almeida 
Araújo, Consultor de Relacio-
namentos da CPFL.

Prefeitura de Barretos apresenta consórcio vencedor da 
licitação da Parceria Público-Privado de Cidade Inteligente

Conselho de turismo elege 
diretoria para o biênio 2023-2024

Os membros do Conselho 
Municipal de Turismo da Estân-
cia Turística de Barretos (COM-
TUR) elegeram a nova diretoria, 
que vai atuar no biênio 2023-
2024. A eleição, por unanimida-
de, ocorreu por reunião virtual 
na última terça-feira, dia 14.

Paulo Cesar Lopes – o Pau-
linho 1001, que é locutor, em-
presário, representante da De-
legacia do Sindicato de Guias 
de Turismo do Estado de São 
Paulo e técnico em turismo na 
Secretaria Municipal de Turis-
mo de Barretos, foi eleito pre-
sidente do COMTUR.

O empresário e proprie-
tário da Barretesão, Renato 
Xavier de Barros Júnior, foi 
eleito vice-presidente do con-
selho. Para o cargo de secre-
tário, os membros elegeram 
Sérgio Antônio Rondini, que 
é empresário – proprietário do 
Orquidário “Rancho da Ser-
ra”, atualmente chefe de ga-
binete da Secretaria Munici-
pal de Turismo de Barretos e 
representante dos atrativos tu-
rísticos.

O COMTUR é um órgão 

consultivo e deliberativo inter-
namente, que visa fomentar o 
desenvolvimento turístico do 
município. Sua atuação se ba-
seia nas ações de planejamen-
to e orientação, tendo como 
objetivo consolidar parcerias e 
proporcionar o envolvimento e 
o comprometimento dos mais 
variados setores socioeconô-

micos do município no fomen-
to da atividade turística.

Ao término da reunião, 
a diretoria, já dando início a 
suas atividades, expressou 
agradecimento pela confiança 
depositada ao elegê-los e ga-
rantiu que trabalhará com fir-
meza em prol do desenvolvi-
mento turístico do município.

André do Prado é eleito presidente da 
Assembleia Legislativa do Estado de São Paulo

Eleito com 89 votos, o de-
putado André do Prado é o 
novo presidente da Assem-
bleia Legislativa do Estado 
de São Paulo e comandará o 
maior parlamento estadual da 
América Latina pelos próxi-
mos dois anos.

A nova Mesa Diretora da 
Alesp, eleita durante sessão reali-
zada na última quarta-feira (15), 
é composta também pelo 1º se-
cretário, deputado Teonilio Barba 
(PT) e pelo 2º secretário, deputa-
do Rogério Nogueira (PSDB).

Em sua primeira fala à fren-
te do Legislativo paulista, André 
do Prado agradeceu os votos re-
cebidos e prometeu uma gestão 

aberta a diálogos. “Sei da minha 
responsabilidade, mas agradeço 
a cada um de vocês, pois sem o 
apoio dos partidos isso não se-
ria possível. Vou trabalhar muito 
para honrar cada voto que tive 
na tarde de hoje”.

O novo presidente ressaltou 
também a relação entre a As-
sembleia e o governo do Esta-
do. Relação esta que prometeu 
estreitar nesses próximos dois 
anos. “Vamos juntos trabalhar 
para um Estado mais forte, hu-
mano e desenvolvido”.

MESA SUBSTITUTA
Durante a sessão, a nova 

legislatura da Alesp elegeu 
também o deputado Gilmaci 

Santos (Republicanos) como 
1º vice-presidente; o deputa-
do Milton Leite Filho (União) 
para 2º vice-presidente, o de-
putado Helinho Zanata (PSC) 
como 3º vice-presidente e o 
deputado Rafael Silva (PSD) 
para a 4ª vice-presidência. 
Os deputados Léo Oliveira 
(MDB) e Gil Diniz (PL) ocu-
parão, respectivamente, as 3ª 
e 4ª secretarias.

PRESIDENTE
André do Prado foi eleito 

deputado estadual pela pri-
meira vez em 2010 e chega 
este ano ao seu quarto manda-
to na Assembleia Legislativa 
do Estado de São Paulo.
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O Fundo Social de So-
lidariedade de Barretos en-
tregou na última terça-feira 
(14), a doação de mais de 
140 kg de alimentos para a 
Casa Assistencial e Centro 
Espírita Raio de Luz.

De acordo com a presi-
dente do FSS, Letícia Le-
mos, foram entregues 100 
kg de arroz e 44 kg de feijão. 
“O Fundo Social valoriza 
muito as instituições bene-
ficentes da nossa cidade, 
sempre apoiando em tudo o 
que é possível. A entrega de 
alimentos é uma forma de 
contribuir com o acolhimen-
to dessas entidades que tanto 
trabalham pela nossa popu-
lação mais carente”, disse.

Funcionário do Raio de 
Luz, Nelson Martins Filho, 

agradeceu o apoio recebi-
do do Fundo Social com a 
doação dos alimentos. “Sou 
muito grato por vocês es-
tarem sempre colaborando 
com a gente”, disse.

O Fundo Social de Soli-
dariedade recebe alimentos, 
roupas em bom estado, col-
chões e sobras de materiais 
de construção, para acolher 
as pessoas que mais preci-
sam, além de fios de cabelos, 
para a produção de perucas 
para pacientes do Hospital 
de Amor.

As doações podem ser 
entregues de segunda a quin-
ta-feira, das 8 às 17 horas, na 
sede do FSS, na Rua 16, n° 52, 
entre as Avenidas 29 e 31. Mais 
informações pelos telefones 
(17) 3612-2860 e 98182-4337.

Barretos recebeu, pela 
primeira vez, a magia do Ci-
neSolar, em sessão realizada 
na última sexta-feira, 10 de 
março, na quadra do CEUs 
(Centro Municipal de Artes e 
Esportes Unificados).

O CineSolar é o primeiro 
cinema itinerante movido a 
energia solar do Brasil e pro-
moveu uma verdadeira expe-
riência para diversas famílias, 
crianças e jovens que compa-
receram ao local.

A sessão do filme “Raya e 
o Último Dragão” foi acom-
panhada de pipoca quenti-
nha e começou após a exibi-
ção dos curtas: “O Gigante”, 
“Plantae” e “Lily’s Hair”.

Ao final da exibição, os 
participantes visitaram o in-
terior do furgão do CineSolar, 
espaço que carrega o cinema 
e se transforma em uma esta-
ção móvel de ciências, arte, 
tecnologia, sustentabilidade 
e cultura de paz. Foi possível 
conhecer os equipamentos e o 
funcionamento de captação e 
geração da energia solar, ne-
cessárias para as sessões.

Antes das exibições, a pre-
feita Paula Lemos falou aos 
presentes. “Quero agradecer 
a parceria, que traz conheci-
mento e lazer. Barretos é uma 
das cidades mais quentes do 
Brasil e precisamos sim apro-

Os alunos de Biomedicina 
do UNIFEB (Centro Universi-
tário da Fundação Educacional 
de Barretos) foram contempla-
dos com bolsas de estudos para 
o curso de extensão universitá-
ria de Introdução à Biologia do 
Câncer na Universidade Johns 
Hopkins, situada em Baltimo-
re, Maryland, EUA.

Quem fez a intermediação 
com a instituição internacio-
nal de ensino foi o professor 
Amir Horiquini, biomédico e 
nutricionista, que leciona no 
curso de Biomedicina do cen-
tro universitário.

De acordo com Amir Hori-
quini, os estudantes vão utili-
zar a plataforma Coursera para 
acessar o conteúdo do curso na 
modalidade on-line, que terá 
duração de seis meses.

“Este curso começa com 
uma introdução à Biologia do 
Câncer apresentando a biolo-
gia molecular do câncer e suas 
características biológicas. O 
curso também descreve os fa-
tores de risco para os principais 
cânceres em todo o mundo, in-
cluindo câncer de pulmão, cân-
cer de mama, câncer de cólon, 

câncer de próstata, câncer de fí-
gado e câncer de estômago. Os 
especialistas da Universidade 
Johns Hopkins explicam como 
o câncer é estagiado, as prin-
cipais formas de detecção por 
exames de imagem e como os 
principais tipos de câncer são 
tratados”, explicou.

O professor ressalta que o 
sistema de saúde é um campo 
em rápida evolução, com no-
vas pesquisas levando a avan-
ços na medicina.

“Este curso foi desenvolvi-
do por professores conceitua-
dos da Hopkins e especialis-
tas em câncer e concentra-se 
nos fundamentos da biologia 
do câncer, como ocorre a me-
tástase e, especificamente, 
nas diretrizes de triagem para 
o câncer de próstata, o mais 
comum na América entre os 
homens”, destacou Horiquini.   

Na área da Biomedicina e 
Oncologia, os principais objeti-
vos do biomédico são oferecer 
suporte ao diagnóstico precoce, 
desenvolvimento de tratamen-
tos mais eficazes e monitora-
mento da eficácia do tratamento.

“Os profissionais de Bio-

medicina trabalham em con-
junto com outros profissionais 
da saúde, como oncologistas, 
cirurgiões, radiologistas e en-
fermeiros a fim de garantir um 
atendimento multidisciplinar e 
integrado ao paciente. O traba-
lho do biomédico em Oncolo-
gia envolve diversas atividades, 
como a realização de exames 
de diagnóstico, análises sanguí-
neas e testes genéticos, além 
da monitoração da eficácia do 
tratamento e acompanhamento 
do paciente durante todo o pro-
cesso e no desenvolvimento de 
tratamentos e medicamentos na 
área da pesquisa científica”, en-
fatizou o professor do UNIFEB.    

Em relação ao mercado de 
trabalho na área da saúde, Amir 
Horiquini ressalta que o seg-
mento é muito promissor, prin-
cipalmente quando o profis-
sional biomédico vem de uma 
base de ensino consolidada 
como é o formato do UNIFEB.

“O biomédico é bem-vis-
to e respeitado nacionalmente 
e principalmente no exterior 
onde são conhecidos por suas 
habilidades de trabalho na linha 
molecular e celular”, finalizou.

CineSolar promoveu conhecimento 
e diversão às famílias de Barretos

veitar dessa energia limpa que 
fica mais barata para toda a 
população”, disse a prefeita.

Kleber de Almeida Araújo, 
consultor de relacionamento 
da CPFL, agradeceu as parce-
rias com Barretos e falou da 
importância do projeto. “Tra-
zer cultura é muito impor-
tante. Este é um projeto que 
o Instituto CPFL desenvolve 
com maestria”, destacou.

Para Rogério Teodósio, se-
cretário municipal de Cultura 
de Barretos, a experiência vai ao 
encontro das propostas da secre-
taria de levar arte, cultura e co-
nhecimento aos mais diferentes 
bairros da cidade. “Queremos 

levar diferentes atrações aos 
mais diversos pontos da cidade. 
O CineSolar foi uma oportuni-
dade de mostrar que a cultura de 
Barretos está presente em todos 
os bairros”, enfatizou.
POPULAÇÃO APROVOU 

A INICIATIVA
Rony Alves da Silva, 19 

anos, assistiu ao filme com os 
amigos e elogiou a experiência. 
“Muito bom. Um bom filme, 
um bom ambiente e, além disso, 
ainda teve pipoca. Muito bom”, 
disse. Luiz Fernando Rivada-
via também aproveitou a noite. 
“Muito legal. Filme interessan-
te, ambiente, tudo. A gente vem 
ao CEUs todos os dias pra jogar 

vôlei, praticar esporte e hoje tem 
filme. Adorei”, falou. Henrique 
Harmatiuk, 9 anos, também 
aprovou as sessões. “Gostei de 
tudo, principalmente do último 
filme”, falou.

Na foto, da esquerda para 
a direita, Guilherme Marques 
Pereira de Lima – Coordenador 
de operações de campo CPFL; 
Rogério Teodósio - Secretário 
Municipal de Cultura de Bar-
retos; a prefeita Paula Lemos; 
Adriana Duque – Produtora 
CineSolar, Kleber de Almeida 
Araújo - Consultor de Relacio-
namento da CPFL; e Alexandre 
Martin Fernandez - Coordena-
dor de Atendimento CPFL.

Fundo Social de Solidariedade 
entrega alimentos para 

Casa Assistencial e Centro 
Espírita Raio de Luz

Biomedicina do UNIFEB intermedeia bolsas 
de estudos para alunos em curso de extensão na 
universidade norte-americana Johns Hopkins  

Implementar a Política Nacional de Cuidados 
Paliativos integrada às Redes de Atenção à 

Saúde é o objetivo do HA de Barretos
O Hospital de Amor de 

Barretos apresentou na última 
quarta-feira (15), detalhes so-
bre o movimento paliAtivista 
do Brasil, que entra em um 
novo momento.

Em conferência realizada 
na sede do IRCAD Barretos, 
integrantes do movimento em 
Barretos frisaram que “este 
é o momento de se fazer um 
esforço coletivo para que os 
Cuidados Paliativos entrem de 
vez na pauta do Governo Fede-
ral como uma política pública, 
que integre as Redes de Aten-
ção à Saúde, principalmente 
na Atenção Básica, de acordo 
com as recomendações feitas 
pela resolução da Organização 
Mundial de Saúde e acatadas 
no Brasil em outubro de 2018”.

O HA Barretos criou a Fren-
te Pali Barretos, movimentando 
os mais de 150 profissionais que 
já trabalham nessa área para to-
marem conhecimento dos deta-

lhes do projeto e se engajarem 
na luta junto aos governos mu-
nicipal, estadual e federal.

O secretário municipal de 
Saúde, Mussa Calil Neto, es-
teve presente na conferência, 
reforçando o apoio do municí-
pio junto ao movimento.

A maioria das pessoas que 
fazem parte do movimento lo-
cal é oriunda da equipe de Cui-
dados Paliativos do Hospital 
do Amor, mas há profissionais 
da Santa Casa de Barretos, das 
unidades básicas de saúde e 

pessoas ligadas às organiza-
ções como OAB, CRM, entre 
outras. A ideia, segundo a lide-
rança do movimento, é ampliar 
esse debate com a sociedade 
civil de maneira progressiva.

A proposta a ser defendida 
nas diversas etapas é “imple-
mentar a Política Nacional de 
Cuidados Paliativos integrada 
às Redes de Atenção à Saúde 
e componente de cuidado em 
saúde na Atenção Primária à 
Saúde através da ESF, com 
garantia de financiamento”.
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As obras de construção 
da Unidade Básica de Saúde 
(UBS) do bairro Vida Nova 
avançaram para a fase de 
fundação, após a conclusão 
dos serviços de terraplana-
gem. A informação é da Se-
cretaria Municipal de Obras e 
Serviços Urbanos de Barretos.

De acordo com Raul Pa-
ganelli, secretário de Obras, 
esta etapa é fundamental para 
o sucesso do projeto. “A fun-
dação é o que sustenta toda a 
obra e, por mais que esteja es-
condida embaixo da terra, sua 
função é essencial”, disse.

A UBS está sendo construí-
da em um terreno de 1.600,55 
m², localizado na Avenida VN-

A prefeitura de Barretos, por 
meio da Secretaria Municipal 
de Planejamento e Desenvolvi-
mento, intensificou até na últi-
ma quarta-feira, 15 de março, a 
ação casa a casa com o propó-
sito de informar aos moradores 
do Jardim Caiçara sobre a ne-
cessidade da doação de até 2 
metros de sua propriedade para 
que haja a viabilidade das obras 
de pavimentação do bairro.

Segundo o secretário de Pla-
nejamento e Desenvolvimento, 
Carlos Henrique Gonçalves 
Lúcio, a doação é um requisito 
necessário para que as calçadas 
a serem construídas atendam a 
Lei Federal de Acessibilidade 
(Nº 10.098, de 19 de dezembro 
de 2000) e a Norma Brasileira 
ABNT NBR 9050.

“Vamos fazer a pavimenta-
ção, galerias pluviais, as guias 
e sarjetas e o SAAE fará in-
tervenções e complementos 

Após realizar vistoria no 
último 1º de fevereiro e rea-
lizar planejamento, o SAAE 
Barretos deu início na última 
quarta-feira (15) à adequação 
e prolongamento da saída dos 
ramais para a rede de esgoto 
no bairro Luiz Spina.

“Os tubos de 100 milíme-
tros da rede serão substituídos 
por outros de 150 milímetros 
da caixa de inspeção para um 
PV (poço de visita) a fim de 
minimizar os entupimentos 
da rede de esgoto que causam 
corrimentos nas guias”, expli-
cou o chefe de seção de ma-
nutenção da rede de esgoto, 
Dionatan Sousa.

A autarquia irá fazer os re-
paros que forem necessários 
nas caixas de inspeção como 
consertar rachaduras e infil-

O SAAE Barretos aderiu 
ao serviço público ‘Consu-
midor.gov.br’ que permite 
ao consumidor resolver pro-
blemas por meio da internet.

O serviço é uma platafor-
ma tecnológica de informa-
ção, interação e compartilha-
mento de dados, monitorada 
pelo Estado, por meio dos 
Procons estaduais e munici-
pais integrados, dos Tribunais 
de Justiça, Ministérios Públi-
cos, Defensorias públicas e 
Agências Reguladoras e da 
Secretaria Nacional do Con-
sumidor do Ministério da Jus-
tiça, com apoio da sociedade.

O objetivo é fornecer 
ao Estado informações es-
senciais à elaboração e im-
plementação de políticas 
públicas de defesa dos con-
sumidores e incentiva a com-
petitividade no mercado pela 
melhoria da qualidade e do 
atendimento ao consumidor.

Segundo o procurador ge-

ral da autarquia, Bruno Frei-
tas, “esse recurso não substi-
tui, por exemplo, o Procon, 
que é um órgão de defesa do 
consumidor, e muito menos 
anula o atendimento que os 
nossos clientes recebem via 
ouvidoria do SAAEB. Esta é 
apenas mais uma alternativa, 
uma plataforma online para 
resolver conflitos ou deman-
das no prazo de 10 dias”.

“O SAAEB se compro-
meteu em conhecer, analisar e 
investir todos os esforços dis-
poníveis para dar solução dos 
problemas apresentados pe-
los consumidores barretenses 
também por meio dessa pla-
taforma, sem que deixemos 
à disposição o atendimento 
presencial ou mesmo via 
WhatsApp, pelo número: (17) 
3321-5300, em que o consu-
midor pode falar diretamente 
com a ouvidoria”, pontua a 
superintendente interina da 
autarquia, Graça Lemos.

Criadas para incentivar o 
aleitamento materno por meio da 
conscientização sobre os benefí-
cios da amamentação, a Secreta-
ria Municipal de Saúde passa a 
realizar “rodas de amamentação” 
em unidades de saúde da Aten-
ção Básica de Barretos.

A ação é uma parceria com 
Santa Casa de Misericórdia e 
busca, também, proporcionar 
maior qualidade de vida à gestan-
te e ao recém-nascido, além de 
estreitar os laços entre a Atenção 
Básica e a Alta Complexidade.

Marina Francisco, coorde-
nadora na Atenção Básica, des-
taca que a expansão da ação da 
Santa Casa, onde era realizada 
antes do início da pandemia, 
para as unidades começa no 
próximo dia 23, e é destinada 
a gestantes e lactantes.

“Enfermeiras da Santa 
Casa que são consultoras em 
amamentação estarão nas nos-
sas unidades, levando infor-
mação e se aproximando das 
gestantes e mulheres que estão 
amamentando, buscando tor-
nar as rodas de amamentação 
acessíveis para moradoras de 
toda a cidade. É mais uma ação 
que integra o objetivo traçado 
pela administração municipal 
de proporcionar mais qualifi-
cação à saúde em Barretos”, 

SAAE Barretos inicia adequação e prolongamento da 
saída de ramais para rede de esgoto no Luiz Spina

trações, além de trocar tampas 
quebradas.

Segundo Graça Lemos, su-
perintendente interina da au-
tarquia, “desde a inauguração 

do bairro há este problema na 
rede coletora de esgoto”. “É 
inconcebível que em pleno sé-
culo XXI as famílias vivam 
com esse problema de esgoto, 

suportando um mal cheiro terrí-
vel. Problemas antigos que ire-
mos resolver juntamente com o 
problema de esgoto do Newton 
Siqueira Sopa”, afirmou.

DIA DO CONSUMIDOR
SAAE Barretos adere ao 

serviço Consumidor.gov.br

Obra da UBS do bairro Vida 
Nova entra na fase de fundação

34 Santo Donato, esquina da 
VN-21 Ernesto Tertulino Pe-
reira Luz, e terá 251,93 m² de 
área construída. A previsão de 
entrega da obra é para o segun-
do semestre de 2024.

O investimento no novo 
espaço de saúde é de R$ 
1.037.841,94, sendo R$ 
835.000,00 em recursos esta-
duais e R$ 202.841,94 de con-
trapartida do município.

Prazo de adesão dos moradores do Jardim Caiçara 
para obras de pavimentação terminou nesta semana

nas redes de água e esgoto. O 
que nós estamos pedindo neste 
Termo de Adesão é que as pes-
soas doem até 2 metros da área 
de sua propriedade para que 
sejam construídas as calçadas, 
atendendo a Lei Federal de 
acessibilidade”, explicou.

Por questões legais, a obra 
só pode ser iniciada com a ade-
são de pelo menos 80% dos 
proprietários das cerca de 135 
propriedades. “No momento 
não chegamos ao percentual 
suficiente para podermos ini-
ciar as obras”, ponderou o 
secretário, sem explicar se o 
prazo será prorrogado ou não.

Caso isso não ocorra, o repas-
se de R$ 2.411.556,73 milhões 
poderá ser devolvido ao Estado. 
O valor total do convênio é de 
R$ 4.486.248,07, com contra-
partida de R$ 2.074.691,34 por 
parte da prefeitura.

“Penso que vamos atin-

gir ou chegar muito próximo 
a este número, porque é uma 
oportunidade única para o 
bairro. Um bairro com 70 anos 
e que ninguém nunca olhou 
para lá ou teve coragem de 
mexer e a nossa prefeita, Paula 
Lemos, está com a vontade e 
o recurso para fazer essa obra. 
Caso não seja possível, a verba 

que foi destinada pelo Estado 
será devolvida”, afirmou.

Por tratar-se de um em-
preendimento antigo, com 
quase 70 anos, o Jardim Caiça-
ra foi configurado com ruas es-
treitas de 6 metros, dificultan-
do a implantação de pista de 
rolamento e as calçadas, con-
forme exige a atual legislação.

Secretaria da Saúde promove “rodas de 
amamentação” em parceria com a Santa Casa

informou Marina Francisco.
A primeira unidade a rece-

ber a “roda de amamentação” 
será a USF Christiano Carva-
lho, na quinta-feira (23), das 
14 às 15h30, e todas as ges-
tantes e lactantes da cidade 
estão convidadas a participar 
da ação. Segundo a secreta-

ria da Saúde, outras unidades 
integram a programação da 
ação, que tem previsão de ser 
realizada mensalmente.

Para Aryadne O’neil, en-
fermeira obstetra do complexo 
materno infantil da Santa Casa, 
a expansão da atividade é mui-
to positiva. “Essa é uma ação 

essencial para darmos conti-
nuidade na assistência a mães 
e bebês, reforçando a transição 
do cuidado, com o objetivo de 
melhorar a qualidade de vida 
da população”, afirmou.

Para participar da “roda de 
amamentação”, não há necessi-
dade de inscrição prévia e entre 
as participantes serão sorteados 
kits de higiene para o bebê.
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STF marca para abril julgamento sobre 
correção maior das contas do FGTS

A ADIN nº 5090, parada há 
três anos no STF, contesta o uso 
da TR como índice de correção 
do fundo, pois é inferior à infla-
ção, fazendo com que o saldo 
seja menor a cada ano. A TR, 
que passou a corrigir o FGTS, 
em 1991, foi perdendo rentabi-
lidade ao longo dos anos.

Os índices da TR são meno-
res do que os da inflação, desde 
setembro de 2012 e já chegaram 
a ser de menos de 1%. A reivin-
dicação é de que a taxa de corre-
ção seja baseada no Índice Na-
cional de Preços ao Consumidor 
(INPC) ou no Índice Nacional 
de Preços ao Consumidor Am-
plo Especial (INPCA-E).

O julgamento da ação já foi 
adiado três vezes. Havia sido 
agendado para dezembro de 2019, 
depois para em maio de 2020, e a 
última para maio de 2021.

REPOSIÇÃO
A Lei nº 8.036/90, que re-

gulamenta o FGTS, estabele-
ce juros moratórios de 3% ano 
e a atualização monetária que 
sempre foi fixada, ao longo 
dos anos, por legislação pró-
pria, sem definição de índice 
na Lei nº 8.036/90. 

A correção das contas 
do FGTS feita pela TR ficou 
abaixo da inflação?

Sim. Entre 1991 e 2012, 
tudo que foi corrigido pela 
TR ficou abaixo do índice de 
inflação. Somente nos anos de 
1992, 1994, 1995, 1996, 1997 
e 1998, a TR ficou acima dos 
índices de inflação.

Então, minha conta no 
FGTS perdeu?

Sim. A partir de 1991, 
quando foi criada a TR. Veja 
as perdas/ganhos anuais em 
relação ao INPC-IBGE.

Quanto minha conta de 
FGTS perdeu?

Cada cálculo é individual, 
dependerá do período de reco-
lhimento, se houve saque ao 
longo do tempo, para depois 
aplicar o índice corresponden-
te. É bom esclarecer que as 
diferenças em reais nas contas 
individuais não são muito al-
tas. (Fonte: CUT, com edição 
de Seeb Barretos)

Milhões de trabalhadores 
e trabalhadoras formais, com 
carteira assinada, poderão ser 
beneficiados caso o Supremo 
Tribunal Federal (STF) mude 
o índice de correção monetá-
ria mensal dos saldos das con-
tas do Fundo de Garantia por 
Tempo de Serviço (FGTS). O 
julgamento está marcado para 
o dia 20 de abril deste ano.

Neste dia, o STF vai julgar 
uma Ação Direta de Incons-
titucionalidade (Adin), que 
contesta o uso da Taxa Refe-
rencial (TR) para a correção 
dos saldos do FGTS e propõe 
que seja feita com base no 
Índice Nacional de Preços ao 
Consumidor (INPC), índice 
oficial da inflação do país.

A mudança do índice sig-
nifica mais dinheiro para o 
trabalhador. A TR mensal fi-
cou em 0,17% em dezembro 
do ano passado. Já o IPCA 
acumulado de 2022 alcançou 
5,78%. Este é o tamanho da 
diferença que o trabalhador 
terá a receber se a decisão do 
STF for a seu favor. 

A revisão com base no 
novo índice, porém, só valerá 
para quem tem ou teve contas 
no FGTS com depósitos desde 
1999. Para quem trabalha com 
registro desde essa época e 
nunca sacou o saldo do FGTS, 
a decisão poderia significar a 
reposição de mais de 20 anos 
de perdas monetárias.

Vale lembrar que o total que 
cada trabalhador poderia rece-
ber depende do saldo que tinha, 
por quanto tempo o dinheiro 
esteve na conta. Qualquer in-
formação sobre valores indivi-
duais dadas por meio de sites é 
pura especulação.

É válido destacar que, caso 
a decisão seja favorável aos 
trabalhadores, será necessário 
fazer um cálculo dos saldos de 
contas ativas e inativas durante o 
período. Assim, se o trabalhador 
foi registrado em carteira e teve 
depósitos no FGTS durante, 
por exemplo, dois anos, depois 
sacou o dinheiro porque foi de-
mitido, a correção será aplicada 
durante o tempo em que a conta 
esteve ativa e com saldo.

Segundo cálculos da Advo-
cacia Geral da União (AGU), a 
Caixa Federal poderá ter de pagar 
cerca de R$ 300 bilhões a esses 
trabalhadores. O valor se refere à 
reposição da inflação do período 
em que os trabalhadores tiveram 
saldo nas contas do FGTS. 

A AÇÃO

Começou nesta quinta-
-feira, 16 de março, o curso 
de Língua Brasileira de Si-
nais (Libras) da prefeitura 
de Barretos. A formação é 
promovida pela Secretaria 
Municipal de Educação, por 
meio do Centro de Formação 
dos Profissionais da Educação 
(Ceforpe) e do Núcleo de In-
clusão e Diversidade.

Dividido em três módulos, o 
curso tem o objetivo de promo-
ver uma inclusão que garanta 
direitos iguais a todos os cida-
dãos, com processos de apren-
dizado igualitários, a partir de 
uma educação mais inclusiva.

A formação é voltada para 
os profissionais da rede muni-
cipal de ensino e também aos 
familiares ou responsáveis 
por alunos matriculados na 
rede que apresentem surdez 
ou deficiência auditiva.

A professora Cristiani Vi-

Em busca de maior siner-
gia e integração entre as áreas 
e unidades industriais, a Te-
reos, uma das líderes mundiais 
na produção de açúcar, etanol 
e bioenergia, investiu em uma 
célula de controle operacional 
única, o COA (Centro de Ope-
rações Agroindustriais).

O projeto faz parte da evolu-
ção do conceito do C3 (Conec-
tividade, Colaboração e Con-
trole), focado em padronização 
e monitoramento de diferentes 
atividades agroindustriais, bus-
cando oportunidades para am-
pliar o potencial das operações 
e alavancar o negócio.

Entre as principais ativi-
dades do centro estão o moni-
toramento dos equipamentos 
agrícolas, controle de tráfego 
de cana, padronização de pro-
cessos e envios de relatórios, 
assim como acompanhamento 
do estoque e abastecimento de 
cana. Essas atividades garan-
tem uma melhor conexão entre 
as operações agrícolas e indus-
triais, o que proporciona mais 
estabilidade nos processos.

A tradicional “Boate Flash Back” do RPCC - Rio das Pedras Country Club acontece no dia 
25 de março, no salão nobre da sede de campo do clube, com as mais badaladas músicas dos 
anos 70,80 e 90, animação do DJ e o show da Banda Seventy. Os ingressos da “Boate Flashback” 
podem ser adquiridos na sede central do clube, localizado na rua 16 entre avenidas 13 e 15. Mais 
informações podem ser obtidas pelo fone (17) 3322 7099. O preço do convite na modalidade open 
bar e food (incluindo o buffet) pode ser parcelado em até três vezes no cartão de crédito. A festa 
traz a opção open bar, com chopp Antarctica e uma mesa de frios do Buffet Doce Pimenta. O 
espaço open bar tem ingressos a R$ 150 para sócios e R$ 200 para visitantes. A pista é gratuita 
para todos os sócios que estejam em dia com as mensalidades, os visitantes pagam R$ 50. Na 
pista também há a opção de mesas com quatro lugares, por R$ 140 e com seis lugares por R$ 
190. Todas as mesas recebem combo de uma cerveja por pessoa num baldinho de gelo.

Secretaria municipal da Educação promove formação em 
Libras para educadores, familiares e responsáveis por alunos

dica, que ministrará as aulas, 
falou sobre a importância do 
curso. “O curso oferece uma 
formação que promove o co-
nhecimento acerca da cultura e 
identidade das pessoas surdas, 
o aprendizado da Libras como 
segunda língua para ouvintes 
e outros temas relacionados a 
comunidade surda, de modo 
a refletir a importância e seus 
efeitos no processo de inclusão 
do sujeito surdo no contexto 
escolar e social”, salientou.

Ela destacou ainda que as 
vagas para todos os módulos 
já foram preenchidas pelo pú-
blico alvo.

OS MÓDULOS
No módulo 1, os alunos te-

rão a possibilidade de interagir 
e se comunicar através da Li-
bras, abordando questões so-
ciais e educacionais próprias da 
comunidade surda. Essa etapa, 
que começa no dia 23, será rea-

lizada sempre às terças-feiras, 
na E.M. Matilde Gitay de Mel-
lo, e é voltada àquelas pessoas 
que ainda não tiveram contato 
com a Língua Brasileira de Si-
nais ou estão iniciando.

Já os módulos 2 e 3, que 
tem início a partir desta quinta 
(16), serão ofertados às quin-
tas-feiras, na sede da secreta-
ria de Educação, aos alunos 
que cursaram o módulo 1 no 

ano de 2022.
Essas etapas visam ampliar 

os conhecimentos teórico-prá-
ticos iniciados, aprofundando 
aspectos relacionados à con-
versação, incorporando novos 
sinais da Libras e apresentan-
do novos conceitos gramati-
cais e linguísticos importantes 
para apropriação da língua aos 
cursistas. As aulas são realiza-
das das 18 às 20h30.

Tereos incorpora novas atividades em centro de 
operações e estima economia de R$ 25 milhões por safra

O projeto COA foi dividido 
em fases e lançado em 2022. A 
primeira fase contemplou a es-
tabilização dos processos após 
a centralização e padronização 
dos controles e indicadores.

Nesta etapa, a área focou 
em três objetivos principais 
e conquistou resultados ex-
pressivos em todas elas, como 
otimização da estrutura de ca-
minhões, menor consumo de 
diesel e garantia de aderência 
ao plano de colheita.

Entre os destaques dos 
resultados estão a redução 
de 11% no consumo de com-
bustível por tonelada de cana 
colhida, com um potencial 
de ganho de R$ 5 milhões, e 
maior aderência ao plano de 
colheita, com potencial de 
economia de R$ 20 milhões 
em terceirização da colheita.

Além disso, o monitora-
mento integrado permitiu o 
aumento da tonelada de cana 
transportada por veículos 
próprios durante a safra, re-
presentando uma redução em 
gastos com transporte tercei-

rizados, além da possibilidade 
de redefinição de rotas entre 
as unidades, caso necessário.

“A Tereos está sempre em 
busca de melhorias nos seus 
processos internos, o que se 
reflete na produtividade e nos 
resultados da empresa. O COA 
surgiu a partir da necessidade de 
integração e padronização entre 
as diferentes áreas da operação, 
com o objetivo de otimizar 
processos. Durante a primeira 
fase do projeto, já conseguimos 
identificar as importantes ala-
vancas que o investimento traz 
para o negócio de forma geral”, 
comentou Everton Carpanezi, 
superintendente de Operações 
Agroindustriais da Tereos.  

PRÓXIMOS PASSOS
Para a segunda fase do COA, 

estão sendo estudadas iniciati-
vas estruturais como a organiza-
ção dos dados e automação dos 
relatórios, além de outras inicia-
tivas como a central de controle 
de tráfego da vinhaça, com foco 
na qualidade da operação.

Também está em estudos ini-
ciais a estrutura para viabilizar as 
iniciativas de torre industrial, tor-
re de manutenção e segurança. 
No longo prazo, a expectativa é 
melhorar a previsão de falhas, re-
duzir a indisponibilidade e custo 
de manutenção através da Tor-
re de Controle de Manutenção 
(TCM), além de novas iniciati-
vas focadas em segurança.

Boate Flash Back do Rio das Pedras acontece no próximo dia 25




